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Дарить людям радость
20 лет государственному ансамблю 

народного танца «Ингушетия»

Год 1993. Маленький ингушский народ, обретя, нако-
нец, желанную государственность, вставал на ноги. 
Решались архиважные вопросы. И одним из них, как это 
ни кажется странным на первый взгляд, оказался во-
прос создания ансамбля народного танца. Ведь не зря 
сказано, что душа народа в его танцах и песнях. А еще, 
как известно, не хлебом единым жив человек. В руко-
водстве республики понимали, что пострадавший в 
конфликте 1992 года народ нужно удержать в состо-
янии равновесия. А для этого необходимо задейство-
вать основные сферы жизнедеятельности.

В этом, как выразился Сергей Есенин, «развороченном бу-
рей быте», когда ее в срочном порядке вызвали к руководите-
лю республики, Рая Евлоева недоумевала, зачем она могла 
понадобиться.

- Руслан Аушев в буквальном смысле пристыдил меня: 
«Все возвращаются, помогают поднять республику, а ты где? 
Куда это годится!» - вспоминает Рая. – Я не стала ничего объ-
яснять, лишь произнесла: «Хорошо, Руслан».

Перед Евлоевой была поставлена задача – создать госу-
дарственный ансамбль народного танца.

В то время Рая Евлоева, около 20 лет работавшая кон-
цертмейстером государственного ансамбля народного танца 
«Вайнах», вместе с танцором того же ансамбля Ахмедом Мо-
гушковым два раза в неделю приезжала из Грозного в На-
зрань и готовила детский танцевальный ансамбль «Асса». На 
его базе было решено создать госансамбль. Хотя это громко 
сказано - «на его базе». Во-первых, какая база тогда могла 
быть в Назрани. А во-вторых, как заметила Рая, в госансам-

бле могут танцевать только совершеннолетние, не ниже. А в 
«Ассе» танцевали подростки. И Рая с Ахмедом стали наби-
рать девушек и юношей, что называется, с улицы. Критерий 
отбора - высокие, стройные, пластичные, обаятельные. Об-
учение начали с азов – правильной походки, грации. Вызвали 
из Грозного третьего своего коллегу – Абукара Шадыжева - и 
начали работу. Ахмед Могушков был назначен директором, 
Абукар Шадыжев – главным балетмейстером, Рая Евлоева - 
художественным руководителем.

- Рая, ты больше музыкант, чем хореограф. Как ты 
справлялась с обязанностями художественного руково-
дителя,- поинтересовалась я у собеседницы.

- Эту необходимость продиктовало время,- не задумыва-
ясь, ответила Рая Евлоева.- Для создания хореографическо-
го коллектива из всех, имевшихся в то время кадров моя кан-
дидатура была наиболее оптимальной, поскольку я имела 
определенный опыт работы в госансамбле «Вайнах», акаде-
мическом ансамбле «Лезгинка» и знала, как надо работать.

 Первая концертная программа государственного ансамбля 
народного танца «Ингушетия» состояла из 12 танцев и на-
зывалась «Под солнцем единым». Рая и аккомпанировала, и 
вела программу.

- Это очень сложно - одновременно все делать, - признает-
ся мастер. – Я должна была быть уравновешенной и в то же 
время неотступно следить за каждым движением танцоров. 
Все боялась, как бы кто-либо не сорвался.

(Продолжение на 3 стр.)

23 мая 2013 года состо-
ялся прямой эфир пере-
дачи «Диалог с народом» 
с участием Главы Ингу-
шетии Юнус-Бека Евкуро-
ва. После анонса передачи 
на ВГТРК «Ингушетия», 
НТК «Магас», радио «Ан-
гушт», на официальном 
сайте Главы Республи-
ки Ингушетия в адрес 
Ю.Евкурова поступило 
более 1500 вопросов и об-
ращений. В ходе прямого 
эфира, который длился 

два часа, Глава Ингуше-
тии успел ответить на 
более чем 70 вопросов. 

По количеству поступив-
ших вопросов традиционно 
лидировал социально-эко-
номический блок. Жилищная 
проблема по-прежнему ак-
туальна для большого коли-
чества жителей Ингушетии, 
в частности, для молодых 
семей. Участников диалога 
с Главой Ингушетии также 
интересовали перспективы 
развития региона в рамках 
целевых программ, строи-

тельство новых объектов 
социального назначения 
и культурно-досуговых 
центров, прогноз обще-
ственно-политической 
ситуации и многое дру-
гое. 

Прямой эфир «Диало-
га с народом» начался с 
ретроспективы телесю-
жетов о людях, которым 
после их обращения к 
Главе республики в пре-
дыдущей передаче была 
оказана помощь. Осо-
бую радость достави-
ла Ю.Евкурову просьба 
ученицы студии искусств 
Николины Парагульго-
вой, которая мечтала о 
белом рояле. Через не-
сколько дней после ее 
обращения, в студию 
искусств г.Назрани  до-

ставили белый рояль от Гла-
вы Ингушетии, на котором 
талантливая девочка сможет 
совершенствовать свое ма-
стерство. 

Первый в нынешнем году 
эфир диалога с Главой на-
чался с вопроса о главном 
для республики политиче-
ском событии – съезда наро-
да Ингушетии. 

Ю.Евкуров отметил, что 
народный форум стал экза-
меном на политическую зре-
лость ингушского общества. 

«На съезд были приглаше-
ны представители разных 
политических сил, любой 
участник съезда имел воз-
можность выступить и вы-
сказать свое мнение. Съезд 
показал, что при всех соглас-
ных и несогласных с курсом 
официальной власти, мы 
являемся демократическим 
обществом, и можем найти 
разные формы диалога». Он 
подчеркнул, что для сохране-
ния стабильности в регионе 
это немаловажный фактор. 

В ходе прямого эфира 
Глава рассказал о проек-
тах, которые планируется 
реализовать в республике в 
рамках федеральных и ре-
спубликанских целевых про-
грамм, на инвестиционные 
средства. По его информа-
ции, уже в нынешнем году в 
республике будут построены 
30 учреждений дошкольного 
образования. Тема нехватки 
детских садов не раз прозву-
чала в эфире. 

В течение двухчасового 
эфира Глава успел ответить 
на 70 с лишним вопросов. 
Оставшиеся неозвученными 
вопросы будут рассмотрены 
лично Ю.Евкуровым и даны 
поручения по решению обо-
значенных в них проблем. 

Пресс-служба Главы РИ

Ю.Евкуров: 
«Мы являемся демократическим обществом 

и можем найти разные формы диалога»

Председатель прави-
тельства Ингушетии 
принял участие в за-
седании методическо-
го совета террито-
риальных управлений 
Федеральной службы 
финансово-бюджетно-
го надзора, расположен-
ных в СКФО. Встреча 
проходила в конференц-
зале лечебно-оздоро-
вительного комплекса 
«Армхи», что в Джей-
рахском районе. 

Муса Чилиев 
принял участие 

в заседании 
методсовета 

территориальных 
управлений 

Росфиннадзора 
по СКФО

В начале встречи Муса 
Чилиев поприветствовал 
всех участников заседания 
и пожелал им продуктивной 
работы, отметив при этом 
важность деятельности Рос-
финнадзора. 

Муса Чилиев от имени Гла-
вы РИ Ю.Евкурова вручил 
руководителю территори-
ального управления Феде-
ральной службы финансо-
во-бюджетного надзора в РИ 
удостоверение о присвоении 
ему почетного звания «За-
служенный экономист РИ». 
Руководителям же террито-
риальных управлений Рос-
финнадзора, расположенных 
в СКФО, была объявлена 
благодарность от имени Гла-
вы Ингушетии. 

Председатель методсове-
та Росфиннадзора в СКФО 
Геннадий Кутепов в свою 
очередь передал Юнус-Беку 
Евкурову подарочную книгу 
«Россия. Великая Судьба».

Пресс-служба 
правительства РИ

23 мая 2013 года в здании Дома культуры г. Назрани 
состоялась пресс-конференция Национального акаде-
мического оркестра народных инструментов России 
имени Н.П.Осипова, история которого начинается 
с 1919 года, что говорит о его значимости, признан-
ности. Приезд столь уважаемых и одаренных людей, 
сумевших сохранить и воспроизвести дух русского 
народа на языке музыки, стал важным событием для 
жителей Ингушетии и потому привлек внимание мест-
ной прессы. Журналисты различных информационных 
агентств республики задавали вопросы о творчестве 
оркестра, зарождении идеи настоящего проекта, впе-
чатлений, полученных от пребывания на территории 
Северного Кавказа и т.д. В ходе оживленной и друже-
ской беседы главные герои происходящего поделились 
своими планами, впечатлениями и надеждами, связан-
ными с культурными взаимоотношениями с Северным 
Кавказом. 

– За 36 лет моей работы в оркестре это наше первое вы-
ступление перед ингушской публикой. Гастроли в вашей ре-
спублике доставляют нам большое удовольствие, несмотря 
на некоторые опасения перед приездом, связанные с нега-
тивными событиями на Северном Кавказе, так часто озвучи-
ваемыми в СМИ. Встреча с новой публикой – всегда радость 
для артиста, и потому музыканты с удовольствием осваива-
ют новые гастрольные маршруты. Так, мы успели побывать 
во Владикавказе, Нальчике, Грозном и, наконец, в Назрани. 
Ребята довольны, потому что хотят видеть больше и уметь 
рассказать об увиденном - для них это опыт. Однако, главное 
для нас – это реакция публики, которую я, как дирижер, чув-
ствую даже спиной. Мы хотим рассказать историю, ведь кто 
не знает прошлого – не имеет будущего. Поэтому приглаша-
ем поприсутствовать на нашем концерте и не уходить сразу, – 
закончил на ироничной ноте Владимир Павлович Андропов. 

Пока музыканты готовились к долгожданному выступлению 
оркестра, зал понемногу заполнялся. Нельзя было сказать, 
что количество посетителей старшего поколения превосхо-
дило молодежь, размещавшуюся по рядам. В воздухе царил 
дух интриги, на лицах людей – улыбки. Вид расставленных 
на сцене в особом порядке инструментов и музыкальных 
приспособлений для большинства присутствовавших был не 
столь привычен и это лишь усиливало интерес к предстояще-
му выступлению. Люди приветствовали друг друга, занима-
ли свои места и все чувствовали себя участниками общего 
культурного мероприятия. Искусство и талант вдохновляют 
людей на поиски в собственной натуре отражения тех глубин, 
что перед ними раскрываются. 

Передо мной стояли такие вопросы, как: что есть музыка 
для членов оркестра? что они доносят ею до своих слуша-
телей? увлекут ли музыканты за своим единством публику, 

заставят ли предаваться одним 
ощущениям? и, в конце концов, 
будет ли публика благодарна? 
Ответ могла дать лишь реакция 
слушателей, слух которых не 
избалован живым исполнением 
музыки, слушателей, не привык-
ших к открытым проявлениям 

чувств посредством музыки.
Негромкие беседы в затянувшемся ожидании прервал вы-

ход оркестра на сцену: женщины в элегантных, блестящих 
черных платьях и мужчины в одинаковых солидных костю-
мах, подобранных в тот же тон. После звучного объявления 
ведущим Национального академического оркестра наци-
ональных инструментов России им. Н.П. Осипова на сцене 
появился дирижер оркестра Владимир Павлович Андропов. 

Со взмахом дирижерской палочки зал стали заполнять 
различные оттенки музыкальных настроений. Публика ус-
лышала всем известные произведения Петра Чайковского, 
Дмитрия Шостаковича, Сергея Лукина и многих других ком-
позиторов. Зрители чутко реагировали на то притихающую, 
то волной нарастающую музыку, благодаря после каждого 
произведения щедрыми овациями, затягивавшимися порой 
дольше привычного. Вспоминались отрывки любимых совет-
ских фильмов, беззаботное детство, а для кого-то счастли-
вая молодость. Музыка завораживала своими переливами, 
смещая реальность в мир ностальгии. Музыканты чутко сле-
дили за движениями дирижера, жадно вглядываясь в лица 
слушателей после очередного произведения. Чувствовалось 
единство и гармония каждого из состава оркестра в понима-
нии и восприятии музыки, ее идеи. Несмотря на освещение 
в зале, слишком хорошее, для того чтобы претендовать на 
загадочность, сочетания нот задевали за живое и всецело по-
глощали внимание слушателей. Концертная программа была 
насыщена номерами с сольными выходами русских нацио-
нальных инструментов, оперными исполнениями и обогаще-
ны самыми разными настроениями. Музыканты улыбались 
зрителям, которые в свою очередь отвечали им теплыми 
аплодисментами и одухотворенными лицами. Музыка была 
принята публикой, по-настоящему услышанной. 

Присутствовавший на мероприятии Глава Республики Ин-
гушетия Юнус-Бек Баматгиреевич Евкуров тепло приветство-
вал и благодарил музыкальный состав за позитивные им-
пульсы, переданные их творчеством и профессионализмом 
слушателям. «Вы показали нам нечто большее, другое. Я 
уверен, что вы зародили в них позитивный, прогрессивный 
настрой, оказали благотворное влияние. Жаль, что у вас не 
остается времени для посещения горной части нашей роди-
ны, однако, мы приглашаем вас в любое удобное для вас 
время познакомиться с просторами нашей богатой и цвету-
щей республики». Гостям были торжественно вручены грамо-
ты и подарки. 

Очевидно, что состоявшееся мероприятие имело успех и 
открыло новые просторы во взаимоотношениях и сотрудни-
честве между популярным оркестром и министерством куль-
туры РИ, важным знакомством заслуженных артистов и на-
шей публики.

А.ГЕТАГАЗОВА

«Живая музыка –
театр для души…»

18 октября 2007 года 
указом президента РФ 
В. Путина в нашей стра-
не учрежден профессио-
нальный праздник - День 
российского предприни-
мательства. Отмечает-
ся он ежегодно - 26 мая. 
И вот, накануне очеред-
ного Дня российского 
предпринимательства в 
ГНТРК «Магас» состоя-
лась пресс-конференция 
генерального директора 
регионального фонда под-
держки предприниматель-
ства и развития конку-
ренции Юсупа Зурабова.

Малый и средний бизнес, 
как известно, являются в на-
шей стране основой в разви-
тии и модернизации эконо-
мики. В соответствии с этим, 
в Ингушетии была принята 
республиканская целевая 
программа (РПЦ) «Развитие 
субъектов малого и среднего 
предпринимательства в РИ 
на 2009-2012 годы». Значи-
тельное место в ней зани-
мали и программы по линии 
фонда. Подведению итогов 
их выполнения и была по-
священа пресс-конференция 
его руководителя.

Среди нас немало энергич-
ных, предприимчивых людей 
с задумками организовать 
то или иное производство, 
фирму по оказанию услуг 
населению… Но вот беда - 
нет начальных средств. Для 
таких случаев постановлени-
ем правительства РИ (№405 
от 4 декабря 2009 г.) пред-
усмотрено предоставление 
займов субъектам малого 
предпринимательства. Цели 
предоставления таких за-

ймов - развитие малого 
предпринимательства, соз-
дание новых рабочих мест. 
За время реализации этой 
программы фондом предо-
ставлена государственная 
поддержка в виде микрозай-
мов 319 предпринимателям 
на общую сумму 61900000 
рублей. И это только часть 
нашей работы по поддержке 
наших предпринимателей. 
Эта работа дает неплохой 
результат. За три года дей-
ствия республиканской целе-
вой программы количество 
малых предприятий в Ингу-
шетии значительно выросло 
и достигло 9248, от них в 
бюджет республики поступи-
ло налогов в сумме 330 млн. 
рублей. Малый и средний 
бизнес внес весомый вклад 
в снижение дотационности 
республики на 11% за эти же 
три года. И это, подчеркнул 
Ю. Зурабов, при том, что 
увеличение в стране страхо-
вых взносов вдвое негативно 
сказалось на этой сфере эко-
номики и многие вынуждены 
были свернуть свой бизнес. 
Руководитель фонда отме-
тил, что задача не просто в 
том, чтобы дать предприни-
мателю деньги, но и в том, 
чтобы проследить пойдут ли 
они по назначению, увидеть 
конечный продукт.

- Есть ли проблема не-
возврата займов?

- Случаев полного отка-
за от возвращения взятых у 
нас денег не было, - сказал 
Ю.Зурабов и нам не прихо-
дилось решать эту пробле-
му в судебном порядке. Что 
есть, так это нарушения сро-
ков возврата.

Порадовало на пресс-
конференции сообщение 
о том, что все больше на-

ших предпринимателей об-
ращают свое внимание на 
инновационные технологии. 
Фондом предоставлена го-
сударственная поддержка 
в виде субсидий по про-
грамме «Инновации» шести 
предприятиям в размере 
15000000 млн. рублей. Осо-
бо следует отметить, что три 
из них - это предприятия, вы-
пускающие промышленную 
продукцию. Это ООО «Завод 
автоприцепов «Магас», ООО 
«Шади» - изделия из рыбьей 
кожи, ИП Сукиев Х.А. - произ-
водство электрообогревае-
мого автомобильного стекла.

Затронув тему недавнего 
визита делегации РИ во гла-
ве с Ю. Евкуровым в Татар-
стан, Ю. Зурабов сообщил, 
что он, по поручению Гла-
вы республики, провел там 
переговоры с руководством 
гиганта отечественного ав-
томобилестроения завода 
«КамАЗ». Была достигнута 
договоренность об открытии 
у нас, на базе, существу-
ющего с советских времен 
«КамАЗ-центра», представи-
тельства завода и налажива-
нии производства дорожно-
коммунальной техники. Это 
даст республике 200 новых 
высокотехнологичных рабо-
чих мест. Конкретную форму 
эти договоренности обретут, 
когда на празднование пред-
стоящего Дня республики к 
нам приедет вице-президент 
«КамАЗа».

Ю.Зурабов сообщил, что 
успешное осуществление 
РПЦ по поддержке малого 
и среднего бизнеса в 2009-
2012 гг. подвигло руководство 
РИ на принятие аналогичной 
программы на 2013-2016 гг.

А. ИНСАРОВ

26 мая - День российского предпринимательства

Основной рычаг 
развития экономики

Глава Республики Ин-
гушетия Ю.Б.Евкуров в 
пятницу встретился с 
учеными Ингушского на-
учно-исследовательского 
института гуманитар-
ных исследований им. 
Ч.Ахриева непосредствен-
но на их рабочем месте.

Более двух часов продол-
жался заинтересованный 
разговор руководителя субъ-
екта с учеными. Если учесть, 
что это была первая встреча 
руководителя республики с 
Ингушским НИИ со времени 
его основания, можно понять 
воодушевление, с которым 
восприняли подобное внима-
ние ученые. Поэтому вопро-
сов и запросов было много.

Под стать этому были и 
представленные руковод-
ством НИИ проекты «Раз-
вития Ингушского научного 
центра Российской акаде-
мии наук», рассчитанные на 
три этапа. В своих докладах 
директор НИИ Б.Б.Тангиев и 
его заместитель 3.М-Т.Дза-
рахова подробно рассказали 
и показали на слайдах пла-
ны преобразования действу-
ющего НИИ в 12 институтов, 
объединенных в единый Ин-
гушский научный центр Рос-
сийской академии наук.

Выступивший в начале и в 
конце встречи Глава Ингуше-
тии внимательно выслушал 
сообщения ученых и подроб-
но рассказал о том, какую 
помощь собирается оказать 

институту руководство ре-
спублики. Решение жилищ-
ных проблем сотрудников и 
задачи, стоящие перед ис-
следователями Ингушетии, – 
всему были даны подробные 
объяснения и намечены пути 
решения, в том числе и с уче-
том стараний самих ученых.

Было отмечено, что нель-
зя мириться с таким фактом, 
когда Республика Ингуше-
тия является единственным 
субъектом России, не имею-
щим своего отделения Рос-
сийской академии наук. Тем 
более что научный потен-
циал республики позволяет 
придать институту подоб-
ный статус. Нужно только 
придать этому стремлению 
динамичность и довести на-

чатое дело до конца.
Участники совещания ис-

кренне благодарили Юнус-
Бека Евкурова за внимание к 
проблемам ученых института 
и заверили, что готовы рабо-
тать на созидание.

Во встрече приняли уча-
стие заместитель руководи-
теля администрации Главы 
республики Ю.Б.Костоев, 
помощник-советник Главы 
Р.М.Булгучев, министр обра-
зования и науки республики 
Р.А.Кодзоев, министр стро-
ительства A.M.Мальсагов, 
проректоры Ингушского госу-
ниверситета З.Х.Султыгова и 
Р.М.Булгучева, представите-
ли СМИ.

С.СулТАНОВ 

Встреча Главы республики с учеными НИИ
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Все мы живем в обществе, 
где надо соблюдать опре-
деленные нормы и правила 
поведения в дорожно-транс-
портной обстановке. Зача-
стую виновниками дорожно-
транспортных происшествий 
являются дети, которые игра-
ют вблизи дорог, переходят 
улицу в неустановленных ме-
стах, неправильно осущест-
вляют посадку в маршрутные 
транспортные средства и вы-
садку из них. У малыша до-
школьного возраста сужено 
поле зрения, поэтому он не 
может даже приблизитель-
но определить расстояние 
до приближающегося авто-
мобиля. А понять, с какой 
скоростью он движется, спо-
собен не каждый школьник. 
Даже если ребенок смотрит 
на автомобиль, это вовсе 
не значит, что он его видит. 
Увлеченный собственными 
мыслями, переживаниями, 
часто он просто не замечает 
транспортное средство.

В переходном возрасте 
возникают другие трудно-
сти: подростку свойственно 
пренебрежение опасностью. 

Он уверен, что с ним не про-
изойдет то, что случается с 
другими, и не глядя по сто-
ронам, бесстрашно выходит 
на дорогу. А малыши в до-
школьном и младшем школь-
ном возрасте вообще не вос-
принимают автомобиль как 
угрозу. Для них какая-нибудь 
игрушка, мяч гораздо важнее 
здоровья и жизни. Поэтому 
существует правило: если на 
дорогу выкатился мяч - жди 
ребенка. Потребность детей 
в движении в этом возрас-
те, которая преобладает над 
осторожностью, стремление 
играть в любых ситуациях, 
неумение быстро оценить 
обстановку или принять пра-
вильное решение, недоста-
точное знание об источни-
ках повышенной опасности 
могут привести к печальным 
последствиям.

Стоит обратить внимание 
на то, что дети – это особая 
категория пешеходов и пас-
сажиров. Их нельзя мерить 
теми же категориями, что и 
взрослых, ведь для них до-
словная трактовка Правил 
дорожного движения непри-

емлема, а нормативное из-
ложение обязанностей пе-
шеходов и пассажиров на 
недоступной для них дорож-
ной лексике, что требует от 
дошкольников абстрактного 
мышления, затрудняет про-
цесс обучения и воспитания. 
Вот почему с самого раннего 
возраста необходимо учить 
детей безопасному поведе-
нию на улицах, дорогах, в 
транспорте и правилам до-
рожного движения, выбирая 
наиболее подходящие для 
того или иного возраста фор-
мы и методы обучения. В 
этом должны принимать уча-
стие и родители, и дошколь-
ные учреждения, а в даль-
нейшем, конечно же, школа 
и другие образовательные 
учреждения.  В процессе   
обучения детей правилам 
дорожного движения основ-
ная задача родителей и пе-
дагогов – сформировать три 
основных навыка поведения, 
которые помогут ребенку со-
риентироваться в дорожных 
ситуациях:

навык   сосредоточения   
внимания   -   это   граница,   

перед   которой   необходи-
мо останавливаться,  выдер-
живать паузу для  психоло-
гического  переключения в 
связи с переходом в опасную 
зону, а также для адекватной 
оценки обстановки не только 
глазами, но и мыслями;

навык наблюдения - ре-
бенок должен видеть пред-
меты, окружающие его, как 
подвижные   (автомобили,   
движущиеся   по   дороге)   
так   и   неподвижные   (авто-
мобили, стоящие у обочины, 
кусты и т.д.), закрывающие 
обзор проезжей части и вос-
принимать их как потенци-
альную опасность;

навык самоконтроля – 
ступая на проезжую часть, 
спешку и волнение необхо-
димо оставить на тротуаре, 
соблюдать полное спокой-
ствие и не отвлекаться ни на 
что те несколько минут, кото-
рые требуются для перехода 
дороги.

Х.АлБАКОВА,
инспектор группы 

пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД МВД по РИ, 

майор полиции
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В следующем 2014 году 
средняя школа №5 с.п. 
Орджоникидзевское от-
мечает свой 120-летний 
юбилей! При этом нельзя 
сказать, что по ее внеш-
нему виду или внутренне-
му состоянию помещений 
можно легко определить 
столь солидный возраст 
и заметить явные при-
знаки ветхости. Она была 
построена в далеком 1904 
году как трехклассная 
церковно-приходская шко-
ла, и только в советский 
период стала использо-
ваться по нынешнему на-
значению. Видимо, в ту 
эпоху умели строить на 
совесть, а экономить за 
счет качества стройма-
териалов еще не научи-
лись…

В настоящее время педа-
гогический коллектив дан-
ной школы, возглавляемый 
директором З.И. Евкуровой, 
пользуется хорошей репута-
цией в управлении образо-
ванием Сунженского района 
и об этом я узнал непосред-
ственно из первых уст, то 
есть со слов начальника 
управления Розы Магоме-
довны Евлоевой.

- Прежде всего необхо-
димо отметить, что в пятой 
школе работает один из са-
мых дружных и сплоченных 
коллективов из всех наших 
26-ти школ района, – гово-
рит она. – Там царят такое 
взаимопонимание и взаимо-
выручка, что остается толь-
ко по-хорошему завидовать 
молодым учителям, которым 
в начале самостоятельной 
работы посчастливилось 
оказаться в такой благопри-
ятной среде. Данная атмос-
фера доброты, как правило, 
всегда распространяется и 
на взаимоотношения между 
педагогами и учащимися.

В этой школе у нас никог-
да не бывает проблем со 
старшеклассниками, с так 
называемыми «трудными» 
детьми, которых в некоторых 
других школах приходится 
перевоспитывать с помощью 
строгих мер, а нередко и с 
привлечением сотрудников 
из детской комнаты полиции. 
Данное обстоятельство я в 
первую очередь отношу к за-
слугам директора школы Зи-
наиды Исаевны Евкуровой, 
которая обладает поистине 
бесценным педагогическим 
даром создавать вокруг себя 
климат удивительной благо-
желательности.

- Мне приятно, что вы 
столь высокого мнения 
о своих подчиненных, но 
еще больше радует, что вы 
заявляете об этом открыто 
и с явным удовольствием.

- Заслугам человека всегда 
надо отдавать должное и при 
каждом случае нужно под-
черкивать, что руководитель 
видит и искренне ценит его 
достижения в работе. Тем 
более что говорим мы сейчас 
о директоре школы, которая 
по праву считается одной из 
лучших в районе. Пятая шко-
ла имеет богатые традиции и 
всегда отличалась новатор-
ским подходом к вопросам 
образования и воспитания 
детей.

После такой красноречи-
вой рекомендации грех было 
не воспользоваться случаем 
и не познакомиться с дирек-
тором приглянувшейся шко-
лы.

Мое появление было вос-
принято здесь со спокойным 
достоинством, как и подо-
бает учреждениям, где при-
выкли никогда не удивляться 
проверяющим комиссиям, 
т.к. их повседневная работа 
отлажена таким образом, что 
ее невозможно сбить с при-
вычного ритма. Учителя все 
были на уроках, а директор 
вместе с завучем школы про-
сматривали и корректирова-
ли отпечатанный сценарий 
торжественного утренника, 
посвященного Последнему 
звонку.

Я представился, распо-
ложился рядом с Зинаидой 
Исаевной и попросил отве-
тить на несколько вопросов.

- До конца учебного года 
осталось всего несколько 
дней, в связи с этим хоте-
лось бы узнать, с какими 
результатами вы закан-
чиваете год? Во всяком 
случае, ваше районное на-
чальство в лице Розы Ма-
гомедовны очень высоко 
оценило работу всего ва-
шего коллектива.

- Конечно, не слишком 
скромно заниматься само-
восхвалением, но, как гово-
рится, начальству виднее. 
Это я так шучу, а по правде 
могу сказать, что до полного 
удовлетворения еще очень 
далеко, потому что в таком 
большом и сложном организ-
ме, как средняя школа, всег-
да можно отыскать и трудно 
решаемые проблемы. Зачем 
кривить душой, если мы не 
всегда можем ручаться за 
хорошую учебу и правиль-
ное воспитание двоих-тро-
их собственных детей, хотя 

знаем их с момента рожде-
ния и стараемся ежедневно 
по-доброму влиять на них. 
Тем не менее, нам удалось 
заметно повысить среднюю 
успеваемость учащихся, при-
влечь большинство из них на 
занятия в кружках по интере-
сам, а также задействовать 
самых способных учеников 
во всевозможные спортив-
ные секции. Внеклассной 
работе с детьми мы уделяем 
большое внимание, главное, 
чтобы она не была во вред 
основной учебе, а наобо-
рот, способствовала всесто-
роннему развитию детской 
личности. У нас отличный 
спортзал, оборудованный 
разными тренажерами и про-
чим спортинвентарем, но 
хорош он прежде всего тем, 
что в нем всегда много детей, 
активно занимающихся физ-
культурой и спортом. Мы уча-
ствуем во всех творческих 
олимпиадах и конкурсах, 
проводимых в республике, 
и часто занимаем призовые 
места. Без нас не обходит-
ся ни одно сколько-нибудь 
значимое мероприятие, по-
священное праздничным или 
трагическим дням в истории 
нашего народа.

- Сколько у вас в этом 
году 11-х классов и много 
ли выпускников?

- Всего два выпускных 
класса, а учеников в них 
только тридцать, потому что 
в прошлом году семь человек 
сдали экзамены досрочно, 
т.е. экстерном. Все тридцать 
юношей и девушек сейчас 
активно готовятся к ЕГЭ 
под руководством учителей-
предметников и классных ру-

ководителей. Тем более что 
им придется отправляться в 
чужие школы и демонстри-
ровать свои знания перед 
совершенно незнакомыми 
учителями.

- А в вашей школе прохо-
дят экзамены по ЕГЭ?

- Нет, по инструкции такие 
экзамены обязательно долж-
ны проводиться минимум в 
двухэтажных школах, а у нас, 
как видите, с 1904 года она 
одноэтажная. Но зато наши 
преподаватели каждый год 
остро востребованы на по-
добных экзаменах и управ-
ление образованием района 
постоянно включают их в ис-
комые списки.

- Вы уверены, что все 
ваши тридцать учеников 
наберут необходимые для 
поступления в вузы бал-
лы?

- Не уверена, так как среди 
учащихся есть дети с явно 
выраженными математиче-
скими или гуманитарными 
способностями. Конечно, 
наши учителя постарались 
подтянуть их и по слабым 

предметам, но это не означа-
ет, что оказавшись перед гла-
зами строгих экзаменаторов, 
они окончательно не расте-
ряются. Есть еще один не-
маловажный фактор: не все 
выпускники собираются обя-
зательно поступать в инсти-
туты и в университеты. Сре-
ди них есть и такие, что будут 
довольствоваться средними 
специальными учреждения-
ми, например, техническим 
колледжем или медицинским 
училищем.

- Прошу рассказать о ва-
шем завуче, ведь, навер-
няка, именно на ее плечах 
лежит львиная доля ответ-
ственности за результаты 
всего учебного процесса.

- Вы правы, Римма Алек-
сандровна Тимофеева - моя 
правая рука и первая помощ-
ница с самого начала моей 
работы в данной школе. Ее 
долгая жизнь в педагоги-
ке включает в себя работу 
учителем, директором шко-
лы №2 и даже начальником 
управления образованием 
Сунженского района. Это че-
ловек с богатым, еще совет-
ским опытом работы, и она 
не без основания считает, 
что советская школа по пра-
ву считалась лучшей в мире, 
и постперестроечная власть 
совершила непоправимую 
ошибку разрушив ее основы. 
Подобная точка зрения заве-
дующей учебной частью по-
могает мне для правильной 
организации учебного про-
цесса, а также ориентирует 
многих учителей с пользой 
для дела использовать ее 
колоссальный опыт. То есть, 
учиться у нее общению с 

детьми, работе с произведе-
ниями русских и зарубежных 
классиков, индивидуальному 
подходу к каждому отдель-
ному ученику, привлечению 
родительского комитета к 
учебному процессу и т.д. В 
общем, Римма Александров-
на настоящий профессионал 
в нашем непростом деле и 
поэтому на нее возложены 
все функции по осуществле-
нию контроля над работой 
учителей.

- Кого еще вы могли бы 
сегодня отметить?

- Хочу отдельно сказать 
о руководителе школьного 
методического объединения 
(ШМО) Дине Мурцаловне 
Булгучевой, потому что она 
готовит всех наших участни-
ков школьных олимпиад, со 
знанием дела и с удоволь-
ствием проводит массовые 
мероприятия, связанные с 
жизнью и творчеством ин-
гушских писателей и поэтов. 
Ее энтузиазм и неуемная 
энергия буквально заряжают 
всех вокруг и поэтому каждое 
такое мероприятие всегда 

проходит в живой и интерес-
ной атмосфере. Кстати, она 
обладательница гранта, как 
лучший учитель, и, думается, 
выбрав ее кандидатуру, ко-
миссия на этот раз попала в 
самую точку.

Очень сильный у нас учи-
тель физкультуры Исмаил 
Ибрагимович Расулов, кото-
рый помимо успешного пре-
подавания в классах ведет 
еще секцию каратэ и его вос-
питанники уже заявляют о 
себе в полный голос на мно-
гих российских и междуна-
родных соревнованиях. Кро-
ме каратэ он еще умудряется 
готовить волейбольную и ба-
скетбольную команды, что 
хорошо способствует под-
держанию в нашей школь-
ной среде здорового образа 
жизни.

В нашей школе работает 
и один из лучших блоггеров 
Ингушетии Беслан Багауди-
нович Беков, который полно-
стью отвечает за интернет, 
и его очень часто приглаша-
ют осветить мероприятия, 
проводимые руководством 
республики. У нас он еще 
занимает должность завуча 
по научно-методической ра-
боте.

Есть еще много толковых, 
по-настоящему талантливых 
учителей младших и стар-
ших классов, но я не стану 
сейчас особо кого-то выде-
лять, чтобы не обидеть тех, о 
ком я умолчала.

- Занятия в вашей школе 
проводятся в две смены?

- Нет, в три, и тому есть ува-
жительная причина. В связи с 
резким ростом рождаемости, 
в последние годы значитель-
но возрос поток первокласс-
ников и теперь каждый учеб-
ный год приходится набирать 
не по два, а по три первых 
класса. Именно за счет этих 
малышей нам и пришлось 
срочно перейти на трехсмен-
ку. Правда, нас заверяют, что 
в планах правительства есть 
один очень важный пункт, 
который предусматрива-
ет строительство для нас в 
ближайшем будущем совре-
менной новой школы. Кроме 
того, нам никуда не деться 
и от настойчивого желания 
многих родителей отдать на 
учебу своих детей только в 
нашу школу. Лично меня их 
желание только радует. А по-
чему – не трудно догадаться.

К. лАТЫРОВ 

Пятая школа 
должна работать 

на «пять»

Безопасное поведение детей 
на улицах и дорогах
(психологические особенности)

Праймериз ИРО ВПП «Единая Россия» 
в Малгобеке

22 мая 2013 г. Глава Ин-
гушетии Юнус-Бек Евку-
ров принял участие во 
встрече-голосовании в 
рамках предварительно-
го внутрипартийного го-
лосования, проводимого 
ингушским региональным 
отделением ВПП «Единая 
Россия». Праймериз со-
стоялся в Малгобекском 
ДК, зал которого был по-
лон жителями города 
Малгобека и района. Кан-
дидаты предварительно-
го голосования, а их было 
пятеро, представили со-
бравшимся свои предвы-
борные программы разви-
тия республики. На этот 
раз регламент было ре-

шено скорректировать и 
предоставить слово для 
выступления кандидатам 
не в алфавитном поряд-
ке, а наоборот. Таким об-
разом, праймериз начался 
с выступления Юнус-Бе-
ка Евкурова и завершил-
ся эмоциональной речью 
Мухарбека Аушева. Также 
свои предвыборные про-
граммы и основные тези-
сы на встрече озвучили 
Мухарбек Дидигов, Руслан 
Гагиев и Багаудин Бога-
тырёв. 

Ю.Евкуров рассказал о 
концепции развития респу-
блики на ближайшие годы, 
об основных объектах эко-
номического и социального 

направления, которые стро-
ятся в настоящее время и 
планируются к открытию ко 
Дню образования республи-
ки. Ю.Евкруов подчеркнул, 
что с 2009 года властям ре-
гиона удалось снизить до-
тационность республики на 
11 процентов и значительно 
улучшить криминогенную 
обстановку. Более подробно 
Глава Ингушетии остановил-
ся на программе развития 
города Малгобека и Малго-
бекского района. Дополни-
тельное время Ю.Евкуров 
предпочёл потратить на 
общение с залом. Вопросы 
жителей касались проблем 
нехватки общеобразова-
тельных школ, музыкальной 

школы, детских садов, стро-
ительства дорог. Отвечая на 
эти и другие вопросы, Глава 
Ингушетии отметил, что в 
ближайшее время плани-
руется строительство семи 
объектов культуры респу-
бликанского значения, а в 
просьбе заасфальтировать 
дорогу посоветовал хорошо 
подумать, так как во многих 
подобных случаях у жителей 
улиц появляется потом про-
блема превышения скорости 
автоводителями и наруше-
ния правил дорожного дви-
жения. 

Пресс-служба Главы РИ

ОДИН КЛюЧ ОТ ВСЕх ЗАМКОВ
В Ингушетии, как сообщает пресс-служба правительства РИ, 

будет внедрена единая расчетная система оплаты коммунальных услуг.

Состоялась встреча Мусы  Чилиева с представителями минэнерго России и ОАО «МРСК Северного Кавказа», 
прибывших в Ингушетию с целью реализации на территории республики «пилотного» проекта создания единой 
расчетной системы оплаты услуг ресурсоснабжающих организаций. Приезд рабочей группы состоялся в рамках 
исполнения поручения председателя правительства РФ Дмитрия Медведева от 20.12.2012 г. о создании систе-
мы ЕРКЦ на территории СКФО. 

В течение двух дней  специалисты минэнерго России  проверят работу существующей в регионе системы оплаты комму-
нальных услуг и разработают план внедрения новой системы ЕРКЦ. 

Муса Чилиев отметил, что руководство республики ищет пути выпрямления ситуации с платежами за предоставляемые 
услуги. Председатель правительства выразил надежду, что к концу года республика выйдет на хороший показатель и будет 
лидером в этом направлении по округу. 

БОЛЬШОЙ КРУГОЗОР
В течение двух дней в Джейрахском районе республики проводились командные игры «Что? Где? Когда?» и 

«Брейн-Ринг». Также состоялась индивидуальная спортивная игра под названием «Своя игра». С 8 по 20 мая 2013 
года молодые эрудиты принимали участие во II межрегиональном фестивале интеллектуальных игр «Горы от 
ума», демонстрируя свои отличные знания. Игры проходили под эгидой комитета по делам молодежи РИ. 

«На турнир съехались эрудированные знатоки из разных уголков нашей страны: представители ингушской молодежи, 
гости из  Волгограда, Кабардино-Балкарии, Карачаево-Черкесии, Северной Осетии, Дагестана, Ростова-на-Дону и Санкт-
Петербурга. 

В перерывах между интеллектуальными соревнованиями участники фестиваля участвовали в большой культурной про-
грамме: выезжали на экскурсии, пешие походы, знакомились с музеем под открытым небом - горной Ингушетией. 

В.САИТОВ

ДОЛГОВРЕМЕННЫЙ 
ЯМОЧНЫЙ 

РЕМОНТ
В первые дни мая жители с. Барсуки,  живущие по 

улице Картоева, с радостью наблюдали за работа-
ми по подготовке дороги к ямочному ремонту.   Это 
одна из первых, достаточно широких, по прежним 
временам, улица с асфальтовым покрытием, свя-
зывает с известной внутренней трассой Назрань 
– Орджоникидзевская обширную территорию сель-
ского поселения.  По дороге каждый день отправ-
ляется множество автомобилей и пешеходов в обо-
их направлениях.

Однако скоро и месяц май отсчитает свои дни, приближа-
ясь к завершению, а ямочный ремонт продолжения так и не 
получил.  Вырубленные в асфальте площадки для ремонта, 
с жесткими краями, которые  наносят ущерб ходовой части 
автомобиля, остаются большим испытанием для всех, кто 
пытается здесь пройти-проехать…

Дождей вроде бы давно нет и объем работ не такой значи-
тельный. Очень хочется надеяться, что жители улицы и села 
смогут наблюдать в ближайшее время не только следы ямоч-
ного ремонта, но и его добрые результаты.  Надо работать 
комплексно, без столь долговременных пауз, по принципу:  
«вскрыли, очистили, подготовили, заасфальтировали». Нель-
зя ведь ямочный ремонт превращать в строительную эпопею, 
как у нас часто бывает.

Я.СулТЫГОВ

ТОЧКА ОТСЧЕТА

З.И. Евкурова и Р.А. Тимофеева

Дорогая редакция, мы хо-
тим рассказать о замеча-
тельном человеке, настоя-
щем учителе.

Детство - самое чудесное 
время. Каждой матери хочет-
ся, чтобы детство их детей 
проходило во всех радужных 
красках. Каждый родитель 
задает себе вопросы: кто 
будет первым учителем ре-
бенка? в чьи руки отдадут 
на воспитание своих детей? появится ли у ребенка жела-
ние посещать школу, получать новые знания, общаться со 
сверстниками, насколько быстро он адаптируется к новым 
успехам?

А вот нам повезло! В 2011 году наши дети попали в пер-
вый класс средней школы №5 г. Назрани в надежные руки. 
Желание учиться, общаться с любимыми учителями и 
школьными друзьями, делиться новостями - все это в на-
ших детях растет с каждым днем.

Евлоева Милихан Асхабовна - уникальный и талантливый 
педагог, профессионал своего дела. Легко и захватывающе 
Милихан Асхабовна подает новый и сложный материал, ко-

торый становится простым 
и доступным для каждого ее 
ученика. Учащиеся быстро 
усваивают материал, смело 
применяют его на практике.

У Милихан Асхабовны очень 
много хороших качеств: про-
фессионализм, терпение, 
выдержка, невероятное тру-
долюбие. Она имеет много 
благодарностей, грамот, ди-
пломов и побед в различных 

конкурсах.
Учитель с большой буквы, с добрым сердцем и мате-

ринским терпением, она стала для наших детей близким 
человеком, который всю себя, без остатка, отдает им. 
Милихан Асхабовна всегда располагает к себе детей и их 
родителей обаянием, теплотой, искренностью.

У нее есть чему поучиться. 
От всей души желаем здоровья, радости и благополучия 

Милихан Асхабовне. Низкий ей поклон.

Родители учеников 2 «в» класса СШ №5 г.Назрани 

ИЗ ПОЧТы «СЕРДАЛО»

Учитель 
с большой буквы

Первенство 
по дзюдо

Первенство Сунженского района по дзюдо среди юно-
шей 1998-2002 гг. состоялось в эти дни в физкультур-
но-оздоровительном комплексе с.п. Троицкое. В нем 
приняли участие более 50 юных спортсменов. Волне-
ние ребят можно было понять. Некоторые из них впер-
вые участвовали в соревнованиях районного масшта-
ба, и они представляли для них серьезное испытание.

Приятно было видеть, что среди болельщиков наряду с мо-
лодежью были и жители всех других возрастных категорий. 
Родители спортсменов отмечали, что ФОК в селе, благода-
ря его руководителю Магомеду Дзаурову, служит местом, где 
жители могут стать не только зрителями всех проходящих 
здесь спортивных событий. Каждый из них при желании мо-
жет посетить ФОК и позаниматься тем или иным видом спор-
та. Это помогает держать себя в форме, а если речь идет 
о молодежи, то способствует увлечению здоровым образом 
жизни, способным отвлечь молодежь от пагубных привычек. 

Здоровый дух конкуренции, который царил в день сорев-
нований в зале, активность болельщиков, подзадоривали 
спортсменов, заставляли их с большей силой стремиться к 
победе. 

В числе тех, кто занял призовые места, были: Тутаев Ис-
лам, Дзауров Илисхан, Евлоев Ислам, Сусуркиев Абубакар, 
Гатиев Ислам, Мальсагов Ислам, Барахоев Муслим, Тепсур-
каев Акрамат, Льянов Магомед, Тимурзиев Ахмед, Мурадов 
Адам, Мархиев Магомед, Ахильгов Муслим, Арцыгов Абдул-
ла, Мархиев Магомед-Башир, Ужахов Рустам, Хамхоев Иса.

Победители соревнований были награждены медалями, 
грамотами и денежными премиями.

А.ЭлЬБИКАЕВА

СПОРТ
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В зрительном зале сидели высокопоставленные гости, ко-

торые приехали вместе с Русланом Аушевым из Москвы. Зал 
назрановского Дома культуры не мог вместить всех желаю-
щих. Перед зданием были расставлены экраны, и люди на 
улице смотрели трансляцию.

- Это был первый концерт после создания Республики Ин-
гушетия, – говорит Рая, - и он вылился в большой праздник 
для нашего населения. 

Первые гастроли ансамбля были в Ираке. Семь суток еха-
ли своим ходом на автобусе, который подарил Ваха Евлоев. 
Каждый день в течение 20 гастрольных дней давали кон-
церты. Самым запоминающимся стал концерт в Вавилоне. 
27-тысячный амфитеатр был заполнен до отказа. Публика 
принимала великолепно.

Так происходило становление госансамбля «Ингушетия». 
Ничуть не умаляя заслуг Ахмеда Могушкова и Абукара Ша-
дыжева, нельзя не отметить что осью, вокруг которой все 
вращалось, и главной движущей силой этого становления 
была Рая Евлоева, на сегодняшний день народная артистка 
РИ, заслуженная артистка РФ.

Словами благодарности в адрес первых руководителей 
танцевального коллектива начал нашу беседу нынешний ди-
ректор госансамбля «Ингушетия» Башир Досхоев.

 - Они в трудное для республики время, в тяжелейшем по-
ложении, без хореографов, специалистов собрали коллек-
тив и всемерно способствовали его становлению. За что им 
огромное спасибо. 

С годами ситуация меняется в лучшую сторону. Появи-
лись хореографы, постановщики, танцоры, соответствующие 
должному уровню. Есть возможность выбора. Сегодня мы 
можем 18 пар одновременно выпустить на сцену.

- Состав коллектива часто меняется?
- Да. Особенно женская половина: девочки красивые, уво-

дят в замужество.

- С замужеством уходят со сцены, да?
- Бывает. Правда, у нас уже складывается традиция: арти-

сты создают пару не только на сцене, но и в жизни. Так, у нас 
есть чета Богатыревых, Оздоевых, Муцольговых. Еще один 
союз намечается.

- И они после брака продолжают танцевать?
- Да. Со дня основания ансамбля работают и почти сра-

зу поженились Джабраил Богатырев и Зульфия Галаева, до 
сих пор танцуют. Они в прекрасной форме. Также все 20 лет 
работает другая семейная пара – Хяди Чумакова и Махмуд 
Оздоев. Они не только танцуют, но и преподают в студии.

- Кто еще работает со дня основания коллектива? 
- Адам Имагожев, Люба Мержоева, Султан Дзейгов.
- Каков временной предел танцора?
- После 20 лет работы танцор может выйти на заслуженный 

отдых. Но если после этого срока он продолжает оставать-
ся в хорошей хореографической форме, красиво держится 

на сцене, он может еще танцевать. Но, как вы понимаете, 
40-летняя женщина рядом с 18-летним парнем не смотрит-
ся. Мы эти моменты учитываем. И если артисты с возрастом 
не желают расставаться с профессией, стараемся подыскать 
для них приемлемую занятость, где они себе могут еще реа-
лизовывать.

- Как обстоят дела с кадрами?
- Проблема была. Она постепенно снимается. При ансам-

бле открыта студия. Готовим в ней новичков.
- Сколько времени проходит обучение в студии? 
- Три года. В прошлом году пять-шесть человек из студии 

перевели в ансамбль. Конечно, мы были бы рады, если бы к 
нам шли с хореографическим образованием. Но таковых нет. 
Ингуши почти не идут на хореографию.

- По какому критерию набираете танцоров?
- Внешние данные (человек должен быть сценичным) и хо-

роший музыкальный слух.
Я своим ребятам с самого начала твердил: «Когда вы вы-

ходите на сцену, зритель должен ахнуть». Мы показываем 
культуру народа, и наши танцоры должны этому соответство-
вать. Остальное довершат макияж и костюмы. Раньше наши 
парни наотрез отказывались от макияжа. Но я категорически 
запрещаю выходить на сцену без макияжа. Потому что без 
него лицо человека ни на сцене, ни на камере не смотрится.

- Кто делает постановки?
- В настоящее время Муса Оздоев. До него - Рамазан Амер-

ханов. Еще раньше - Дикалу Музакаев. Одна или две поста-
новки нынешнего художественного руководителя ансамбля 
Исы Гадаборшева.

- Веяния времени в вашем творчестве отражаются или 
вы за традиционный ингушский танец?

- Ни в коем случае. Нам нельзя зацикливаться на тради-
ционном ингушском. В нашей республике есть фольклорно-
этнографический ансамбль «Магас». Пусть он занимается 
этим. У нас тоже, конечно, это должно присутствовать - по-
казать исконно ингушский танец. Но мы – государственный 
ансамбль – не имеем права держаться только за него. Мы 

должны двигаться вперед. У нас должна быть стилизация, 
должны быть другие движения. Танцы должны совершен-
ствоваться. Процентов на 70 танец остается ингушским, но 
обработки идут другие.

- А культура не претерпит нежелательных изменений?
- Нет. В нашей концертной программе танцы народов, про-

живающих на территории Северокавказского федерального 
округа. Танцы переплетаются. Как бы ни хотели, мне не мо-
жем замкнуться в своей скорлупе. Потому что живем среди 
других культур, общаемся между собой.

Вот в 2000 году мы ездили в Польшу на конкурс. Взяли там 
приз зрительских симпатий, специальный приз парламента 
Польши и заняли первое место в номинации «Стилизован-
ный танец».

То есть, у нас не было чисто фольклорного ингушского тан-
ца. Наш танец состоял из движений, позаимствованных у на-
родов Кавказа. Это и есть стилизованный танец. И музыка, 

соответственно, стилизована.
После выступления в Польше об ансамбле «Ингушетия» 

узнал весь мир. Наши ролики, клипы ушли по интернету. К 
нам поступило много приглашений. По одному из них мы ез-
дили в Италию. Месяц гастролировали там.

- Кстати, как проходит концертная деятельность ансам-
бля?

- Работаем на всех республиканских мероприятиях. «Ингу-
шетия» - единственный коллектив, который более или менее 
держится на плаву. Все время в рабочем состоянии.

Раз в год обязательно представляем своему зрителю от-
четный концерт.

Во всех мероприятиях в масштабе страны, где необходимо 
представить Республику Ингушетия, наш ансамбль в обяза-

тельном порядке принимает участие. 
Ежегодно выезжаем на фестиваль «Созвездие России», ко-

торый проходит в разных странах. К примеру, в прошлом году 
мы были в Германии, до этого в Италии, в июне собираемся в 
Нидерланды. В этом году «Созвездие России» намечено про-
водить там.

В октябре 2012 года ездили в Свердловскую и Тюменскую 
области. Выступили с успехом. Едва вернулись, как получили 
приглашение от губернаторов обеих областей. В августе те-
кущего года нас ждут с гастролями в Свердловской области, в 
октябре - в Тюменской. А в сентябре намечены Дни культуры 
Свердловской области в Ингушетии.

В последний раз выезжали вместе с Главой РИ в Казахстан 
и Бельгию. В июле планируется поездка в Татарстан на уни-
версиаду. 

Так что, постоянно находимся в рабочем режиме. Отдыха 
практически нет. Да ансамбль и не может сидеть на месте.

– В эти дни государственный ансамбль народного 
танца «Ингушетия» отмечает свой юбилей – 20-летие. В 
праздник хочется говорить о приятном. Что хорошего 
произошло в жизни коллектива?

- В последнее время нам очень помог Глава РИ. По его 
поручению нам повысили зарплату. 30 человек в ансамбле 
получают отдельную, повышенную зарплату. До сих пор в 
СКФО только чеченский ансамбль «Вайнах» и дагестанский 
«Лезгинка» имели хорошее финансирование. Теперь и наш 

коллектив оторвался от большинства, хотя мы получаем мно-
го меньше наших коллег из «Вайнаха» и «Лезгинки». Раньше 
получали пять-восемь тысяч рублей. Теперь немного больше. 
Теперь нам и на пошив костюмов выделяют хорошие сред-
ства. Полностью обновляем свой гардероб. Нам приобрели 
большой комфортабельный автобус международного класса. 
В скором времени надеемся получить новый микроавтобус. 
Условия работы у нас неплохие. Единственное, с помещени-
ем беда. Оно находится в аварийном состоянии. Каждую ми-
нуту может рухнуть. Надо как можно скорее отсюда уходить.

- Вопрос рассматривается?

- Мы писали в министерство культуры, правительство, 
МЧС. Предлагали все эти старые постройки снести и на их 
месте построить новое здание. Не знаю, что решат, но вопрос 
стоит остро.

Есть трудности, но деятели хореографического искусства 
– танцоры, музыканты – готовят великолепные программы и 
выходят с ними к зрителю утонченные, элегантные, изящные. 
Ведь они должны вызвать у нас восторг и достигают этого 
так, что мы и не подозреваем какой изнурительный каждод-
невный труд стоит за красивыми, легкими движениями. Таков 
результат упорства, коим оттачивается мастерство, достига-
ется красота танца и музыки.

Мадина КОДЗОЕВА
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Дарить людям радость

20 лет государственному ансамблю 
народного танца «Ингушетия»

(Окончание. 
Начало в № 66)

- Каким   вам видится сегодня  значение  Национальной 
библиотеки в культурной жизни общества?

 - Влияние  Национальной библиотеки Республики Ингу-
шетия на духовную, культурную и общественную жизнь ре-
спублики растет с каждым годом. Национальная библиотека 
РИ последовательно решает вопросы интеграции ингушской 
культуры в  российскую и мировую культуры.

 Характерной приметой современности  становится нала-
живание и расширение связей с российскими и зарубежными 
партнерами. Это  позволяет проводить библиотечную поли-
тику в республике с учетом знаний и опыта  лучших библио-
тек России и зарубежных стран.   НБ РИ –   участник проектов, 
международных форумов, проводимых Международной би-
блиотечной ассоциацией (IFLA) и Российской библиотечной 
ассоциацией  (РБА).

Гарантом успешного развития библиотечного дела Респу-
блики Ингушетия является поддержка Главы Республики 
Ингушетия, правительства, парламента, министерств и ве-
домств Республики Ингушетия, общественных организаций и 
частных лиц.

 Национальная библиотека Республики Ингушетия сегодня 
усилиями всего нашего коллектива  превращена  в современ-
ный информационно-культурный центр республики.  

НБ РИ координирует свою работу с федеральными библи-
отеками, предоставляя данные для исследовательской дея-
тельности в различных федеральных проектах и программах, 
в исследованиях РГБ, РНБ, Всероссийской книжной палаты.

- Радима Абдуллаевна, для  Национальной  библиоте-
ки РИ стали традиционными встречи с представителями 
самых разных профессиональных сфер. Знаю, что каж-
дое мероприятие, подготовленное сотрудниками Нацио-
нальной библиотеки, становится  культурным событием 
в жизни общества. На ваши мероприятия идут с удоволь-
ствием.    

- В условиях возрастания  социальной значимости библи-
отеки в обществе, ее роли в развитии культуры, просвеще-
ния, в формировании политической стабильности нашего 
общества организация мероприятий становится важным 
инструментом в деле консолидации всех прогрессивных 
сил республики для решения наиболее значимых задач. 
Организационно-массовая деятельность НБ РИ призвана 
решать функции возрождения духовно-нравственных основ 
общества  путем популяризации лучших традиций,  лучших 
представителей общества, достижений человеческого ума. 
Ежегодно проводится около 10 крупных мероприятий респу-
бликанского уровня.

     В Национальной библиотеке регулярно проводятся про-
светительские, образовательные акции с участием  ученых, 
писателей, художников, журналистов, общественных и по-
литических деятелей: презентации новых книг, читательские 
конференции, литературные гостиные, «круглые столы», 
вечера встреч. Разнообразие выдвигаемых на обсуждение 
тем формирует широкий круг участников мероприятий – это 
научная и творческая интеллигенция, представители власти 
и управления, общественные деятели, учащаяся молодежь, 
представители самых различных структур общества. Демо-
кратический принцип подбора участников мероприятия по-
зволяет найти точки сопряжения различных социальных сло-
ев.

Общество, в котором мы живем, совершенно справедливо 
называют информационным, припоминая при этом известное 
изречение «кто владеет информацией, тот владеет миром».  

Использование средств массовой информации  в пропаган-
де библиотечного дела сделали библиотеку привлекательной 
для жителей республики.

- Национальная библиотека работает  над внедрением 
современных информационных технологий? 

           
- Да, мы хорошо осознаем, что в эпоху  компьютерных тех-

нологий  и электронных коммуникаций библиотеки превра-
щаются в центры, обеспечивающие  доступ ко всем видам 
информации на традиционных и электронных носителях. 

Магистральный путь развития  в современных  условиях 
Национальная библиотека РИ  видит во внедрении совре-
менных информационных технологий,  решении вопросов 
нормативного технико-технологического оснащения библи-
отеки, внедрении RFID-технологий на особо ценные крае-
ведческие издания, в создании полнотекстовых электронных 
ресурсов. 

Национальная библиотека РИ разработала  проект «Элек-
тронный центр президентской библиотеки им. Б. Н. Ельцина 
в Республике Ингушетия»,  программу «Электронная библио-
тека ингушской литературы».  В разработке у нас также  мно-
жество других проектов.       

Стоит задача создания  Электронного читального зала 
НБ РИ, его отсутствие   делает невозможным заимствова-
ние электронных книг как на носителях, так и  в режиме ОН-
ЛАЙН, для предоставления  пользователям.

Широко используются возможности Электронного читаль-
ного зала диссертаций РГБ в виртуальном читальном зале  
НБ РИ.

Причем необходимо заметить, что вся работа библиотеки 
ведется в здании,  общая площадь которого  составляет всего 
лишь  736 кв.м. Каждый квадратный метр библиотечной пло-
щади рационально использован для совершенствования и 
расширения фронта работы. Приспособленное помещение, 
в котором находится и функционирует Национальная библи-
отека  РИ, не соответствует даже минимальным требованиям 
и нормам типового строения здания библиотеки, в котором 
нет условий для полноценного размещения и использования 
библиотечных фондов в удовлетворении запросов читателей 
и условий для их работы и работы сотрудников библиотеки. 
Строительство нового здания для Национальной библиотеки 
- насущная необходимость, которая  должна способствовать 
развитию библиотечного дела в республике, открытию до-
полнительных структурных подразделений, обслуживающих  
пользователей.

Для дальнейшего совершенствования работы НБ РИ 
поддерживает связь с федеральными библиотеками, 
Российской библиотечной ассоциацией (РБА), Междуна-
родной библиотечной ассоциацией (ИФЛА), участвует в 
разработке Стратегии социально-экономического разви-
тия Республики Ингушетия на период 2010-2020 гг. и на 
период до 2030 года по разделу «Культура» в области би-
блиотечного дела.

Национальная библиотека Республики Ингушетия им. 
Дж.х.Яндиева  развивается  как научный и культурный 
центр. Являясь членом Российской библиотечной ассо-
циации, принимает активное участие в республиканских, 
межрегиональных и федеральных программах по раз-
витию культуры и библиотечного дела, международных, 
федеральных, региональных конгрессах, конференциях, 
семинарах.

Учитывая, что для обеспечения максимально высокого 
уровня библиотечных услуг необходим высококвалифи-
цированный и мотивированный персонал, владеющий 
профессиональными  знаниями, знаниями информаци-
онных и коммуникационных технологий, руководство 
Национальной библиотеки РИ содействует постоянному 
повышению уровня квалификации своих сотрудников, 
что, без сомнения, является одним из важнейших факто-
ров ее успешной деятельности.

А.ЭлЬБИКАЕВА

Национальная 
библиотека: 

этапы становления 
и развития

Рая ЕВЛОЕВА Башир ДОСхОЕВ Иса ГАДАБОРШЕВ
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Монетизация льгот
Предоставление мер социальной поддержки предполагает неизбежный переход 

от натуральных льгот к их предоставлению в денежном выражении (ежемесячные 
денежные выплаты - ЕДК). Это позволяет обеспечить адресность предоставления 
мер социальной поддержки и создать чёткое представление, какой объем помощи 
оказывает государство гражданину. 

Переход должен быть осуществлён до 1 июля 2013 года, в течение которого не-
обходимо составить соответствующую базу льготников, где на каждого будет 
сформировано личное дело отделами субсидий и компенсационных выплат мини-
стерства финансов РИ. 

Первые начисления ЕДК пройдут уже с 1 июля 2013 года, в связи с чем гражданам, 
имеющим право на меры социальной поддержки, необходимо оформить ЕДК в от-
делах субсидий и компенсационных выплат. 

Для начисления ежемесячной денежной компенсации льготнику необходимо представить в 
отдел по расчёту субсидий и компенсационных выплат министерства финансов РИ по месту 
жительства заявление с приложением перечня документов, предусмотренных постановле-
нием правительства РИ от 15.10.2011 г. № 346, которое размещено на официальном сайте 
правительства РИ и министерства финансов Республики Ингушетия, а конкретно: 

1) копия паспорта заявителя для назначения ЕДК; 
2) копия документа, подтверждающего право на меры социальной поддержки (удостовере-

ние установленной формы, справка медико-социальной экспертизы о признании инвалидом 
и др.); 

3) копия страхового свидетельства государственного пенсионного страхования (СНИЛС); 
4) справка о составе семьи; 
5) технический паспорт; 
6) копии документов, удостоверяющих личность и регистрацию по месту жительства со-

вместно проживающих членов семьи (для граждан, у которых право на ЕДК распространяет-
ся на совместно проживающих членов семьи); 

7) реквизиты лицевого счета (для перечисления ЕДК через банковский счёт, открытый в 
ОАО «Россельхозбанке»); 

8) сведения о платежах за жилое помещение и коммунальные услуги, начисленные за по-
следний месяц перед подачей о назначении ежемесячной денежной выплаты; 

9) копия трудовой книжки или справка с места работы с указанием даты принятия на работу, 
подписанная руководителем и отделом кадров (только для квалифицированных специали-
стов села). 

В соответствии с поручением председателя правительства созданы рабочие выездные 
группы, которыми проводятся мероприятия по приёму у населения документов, необходимых 
для назначения единовременной денежной компенсации расходов на оплату жилого помеще-
ния и коммунальных услуг. Составлен специальный график объезда по населённым пунктам, 
в соответствии с которым рабочие группы по договорённости с главами администраций на-
селённых пунктов в заранее определённые дни ведут приём документов на местах. 

Проводимые мероприятия направлены, в первую очередь, на предоставление льготникам 
удобного доступа к рабочим группам. То есть, гражданам, проживающим в отдалённых насе-
лённых пунктах и не имеющим возможности посетить отдел по начислению субсидий и ком-
пенсационных выплат, предоставляется возможность сдавать документы в администрациях 
населённых пунктов, в которых они проживают. 

Ежемесячные денежные компенсации – это не отмена льгот, а равноценный перевод их в 
другую (денежную) форму, т.е. размер льготы не меняется для граждан, имеющих право на 
меры социальной поддержки, а оценивается в денежном эквиваленте. 

Переход на предоставление ЕДК в Республике Ингушетия осуществляется с 1 июля 2013 
года. До этого периода всем гражданам, имеющим право на меры социальной поддержки, 
необходимо предоставить перечисленные документы. В противном случае предоставление 
льгот будет остановлено для граждан, не предоставивших перечень необходимых докумен-
тов. 

Пресс-служба правительства РИ 

Житель Сунженского района 
предстанет перед судом за мошенничество

Первым отделом по расследованию особо важных дел следственного управления след-
ственного комитета Российской Федерации по Республике Ингушетия окончено расследо-
вание по уголовному делу, возбужденному в отношении 59-летнего жителя селения Орджо-
никидзевское Сунженского района Республики Ингушетия. Он обвиняется в совершении 
преступления, предусмотренного ч.4 ст. 159 УК РФ (мошенничество, то есть хищение чужого 
имущества путем обмана, с использованием своего служебного положения в особо крупном 
размере).

По данным следствия, 22 декабря 2010 года, обвиняемый, являясь руководителем одного 
из предприятий Сунженского района представил в министерство финансов республики счета-
фактуры с завышенными недостоверными данными о расходах руководимого им предприя-
тия, на основании которых похитил денежные средства в размере 4086673 рублей, которыми 
распорядился по своему усмотрению.

В результате его противоправных действий государству причинен материальный ущерб в 
указанной сумме.

В настоящее время следствием собрана достаточная доказательная база, в связи с чем 
уголовное дело с утвержденным обвинительным заключением направлено прокурором в суд 
для рассмотрения по существу.

З.Х. ДАуРБЕКОВ,
старший следователь следственного управления,

лейтенант юстиции

В соответствии со ст. 30,31 земельного кодекса Российской Федерации, администрация 
Джейрахского муниципального района РИ информирует о предварительном согласовании 
места размещения объекта:

- для размещения наземных объектов газотранспортной системы, на земельном участке с 
кадастровым номером 06:07:0000004:141, расположенном по адресу: Республика Ингушетия, 
Джейрахский муниципальный район, в границах селения Горбани, общей площадью 451 кв.м. 
из земель населенных пунктов.

С 1 апреля по 10 сентября 2013 года проводится первый Всероссийский конкурс на-
учных и публицистических работ «Мы - многонациональный народ России», организо-
ванный Советом по межнациональным отношениям при президенте РФ, общественной 
палаты РФ, общероссийской общественной организацией «Союз армян России» и Рос-
сийский университет дружбы народов.

Работы представляются как в печатном, так и в электронном виде. Тексты в двух экзем-
плярах (размер шрифта 12, Times New Roman интервал полуторный) следует присылать по 
адресу:  117198, Москва, ул. Миклухо-Маклая, д.10а, кабинет 401, с пометкой «на Конкурс». 
Электронные варианты текста направлять по адресу: peoplesrussia@rudn.ru

Утерянный сертификат на материнский капитал, выданный ПФР по РИ в 2011 году на 
имя Арапиевой Заремы Беслановны, считать недействительным.

ОБъЯВЛЕНИЯ

ЧЕЛОВЕК И ЗАКОН

Меры по противодействию коррупции 
в комитете Республики Ингушетия 

по экологии и природным ресурсам
I. Организационные и правовые меры, направленные на реализацию антикоррупци-

онной политики:

1. Создана комиссия по соблюдению требований к служебному поведению государствен-
ных служащих Республики Ингушетия и урегулированию конфликта интересов в комитете 
Республики Ингушетия по экологии и природным ресурсам (утвержден состав и порядок ра-
боты комиссии). 

2. Утвержден план противодействия коррупции  в комитете Республики Ингушетия по эко-
логии и природным ресурсам на 2013 год с указанием лиц, ответственных за реализацию 
мероприятий.

3. Определены лица, ответственные за работу по профилактике коррупционных и иных 
правонарушений, также лица, ответственные за размещение информации о противодей-
ствии коррупции на официальном сайте комитета.

4. Утвержден перечень коррупционно опасных должностей комитета Республики Ингуше-
тия по экологии и природным ресурсам.

5. На официальном сайте комитета создана рубрика «противодействие коррупции», в ко-
торой размещены нормативные правовые акты и информация о деятельности в сфере  про-
тиводействия коррупции.

6. Обеспечена возможность оперативного представления гражданами и организациями 
информации о фактах коррупции в комитете или нарушениях требований к служебному по-
ведению государственных гражданских служащих посредством: функционирования «горячей 
линии» по вопросам противодействия коррупции; приема электронных сообщений на офици-
альный интернет-сайт комитета (на выделенный адрес электронной почты по фактам корруп-
ции) с обеспечением возможности взаимодействия заявителя с комитетом с использованием 
компьютерных технологий в режиме «он-лайн».

7. Разработаны и приняты правовые акты:
Кодекс этики и служебного поведения государственных служащих комитета Республики Ин-

гушетия по экологии и природным ресурсам;
порядок обработки сообщений о коррупционных проявлениях, поступающих в виде пись-

менных заявлений, а также обращений на официальный интернет-сайт комитета Республики 
Ингушетия по экологии и природным ресурсам;

порядок поступления обращений и заявлений, являющихся основаниями для проведения 
заседания комиссии по соблюдению требований к служебному поведению государственных 
служащих Республики Ингушетия и урегулированию конфликта интересов в комитете Респу-
блики Ингушетия по экологии и природным ресурсам; 

порядок проведения антикоррупционной экспертизы нормативных правовых актов и проек-
тов нормативных правовых актов Комитета Республики Ингушетия по экологии и природным 
ресурсам;

порядок уведомления представителя нанимателя (работодателя) о фактах обращения в 
целях склонения государственного гражданского служащего комитета Республики Ингушетия 
по экологии и природным ресурсам к совершению коррупционных правонарушений;

порядок поступления должностному лицу, ведущему кадровую работу и ответственному 
за работу по профилактике коррупционных и иных правонарушений в комитете Республики 
Ингушетия по экологии и природным ресурсам, обращения гражданина, замещавшего в ко-
митете Республики Ингушетия по экологии и природным ресурсам должность государствен-
ной службы, включенную в перечень должностей, наиболее подверженных коррупционным 
рискам, о даче согласия на замещение должности в коммерческой или некоммерческой ор-
ганизации либо на выполнение работы на условиях гражданско-правового договора в ком-
мерческой или некоммерческой организации, если отдельные функции по государственному 
управлению этой организацией входили в его должностные (служебные) обязанности, до ис-
течения двух лет со дня увольнения с государственной службы;

порядок представления гражданами, претендующими на замещение должностей государ-
ственной гражданской службы в комитете Республики Ингушетия по экологии и природным 
ресурсам, и государственными гражданскими служащими комитета Республики Ингушетия 
по экологии и природным ресурсам сведений о полученных ими доходах, об имуществе, при-
надлежащем им на праве собственности, и об их обязательствах имущественного характера, 
а также сведений о доходах супруги (супруга) и несовершеннолетних детей, об имуществе, 
принадлежащем им на праве собственности, и об их обязательствах имущественного харак-
тера.

II. Внедрение антикоррупционных механизмов в реализации кадровой политики:

1. В 2011 г.  по программе «Противодействие коррупции на государственной гражданской 
службе» повысил квалификацию один сотрудник, ответственный по профилактике коррупци-
онных и иных правонарушений.

2. В 2012 году проведена аттестация всех государственных гражданских служащих комите-
та Республики Ингушетия по экологии и природным ресурсам.

3. На официальном сайте комитета ежегодно размещается информация о доходах государ-
ственных гражданских служащих комитета, а также создана рубрика «вакансии», в которой 
размещается информация о вакантных должностях и конкурсах на замещение вакантных 
должностей.

III. Формирование нетерпимого отношения к проявлениям коррупции:

1. Ведется разъяснительная работа по формированию нетерпимого отношения к прояв-
лениям коррупции  со стороны сотрудников комитета Республики Ингушетия по экологии и 
природным ресурсам.

2. В целях предупреждения коррупционных проявлений утверждены Памятка государ-
ственному гражданскому служащему комитета Республики Ингушетия по экологии и природ-
ным ресурсам об основах антикоррупционного поведения и Стандарт антикоррупционного 
поведения государственных гражданских служащих комитета Республики Ингушетия по эко-
логии и природным ресурсам.

В эти дни из Харькова 
вернулись со своим ру-
ководителем Исмаилом 
Рассумовым, победите-
лем многих международ-
ных соревнований, бойцы 
спортивного клуба «Сун-
жа».

На открытом чемпиона-
те мира по кэмпо-каратэ 
и кобудо, где участие при-
нимали 970 спортсменов 
из 13 стран мира, команда 
из Ингушетии завоевала 
26 призовых мест и при-
везла 17 золотых, восемь 
серебряных и одну брон-
зовую медали, кубок и ди-
плом за общекомандный 
зачет среди загранич-
ных команд. Что особен-

но приятно отметить, 
главный судья соревно-
ваний, президент федера-
ции кэмпо и кобудо IKF – 
украины Борис Сушинский 
(обладатель 6 дан) осо-
бенно выделил уровень 
подготовки спортсменов 
из Ингушетии и поблаго-
дарил тренера Исмаила 
Рассумова.

Министр по физической 
культуре и спорту Ахмет Ко-
тиев принял у себя и поздра-
вил спортсменов и тренера 
сразу по их возвращении.

Центральный Дворец 
спорта им. маршала Жукова 
в центре города Харькова 
был забит до отказа, зрители 
и болельщики стояли в про-
ходах между рядами, и это 
неудивительно, потому что 
соревнования проводились 
по всем разделам поедин-
ков: ката, командное ката, 
ката кобудо, самооборона с 
оружием и т. д. 

Команда клуба «Сунжа» 
выступала в разделах кэмпо 
кумитэ и чикара курабе.

Соревнования проходили 
одновременно на шести та-
тами, наши ребята работали 
на двух татами. Скорость и 
техника их не уступала ти-
тулованным спортсменам 
по боям без правил и еди-
ноборствам из других загра-
ничных стран. Залог успеха 
- это дисциплина, второе и 
самое главное - своевре-
менная спонсорская помощь 
министра Ахмета Котиева, 
у которого ребята, как и все 
спортсмены в республике, 

находят понимание и под-
держку. Третье (очень не-
маловажный фактор) – ра-
бота родительского комитета 
(председатель Мурад Мах-
лоев). Дети имеют успех и в 
школе, за партами в средней 
школе № 5 (директор З. Ев-
курова) с.п. Орджоникид-
зевское учатся чемпионы 
и призеры международных 
соревнований высокого мас-
штаба. 

Ахмед Евлоев выступил в 
двух разделах - кэмпо кумитэ 
и чикара курабе и, закончив 
поединки досрочно, заво-
евал две золотые медали в 
двух разделах в весовой ка-
тегории до 35 кг. Также в двух 
разделах выступили Тимур 

Тохов – до 30 кг., Ибрагим 
Хашагульгов – до 40 кг., Ис-
лам Агиев – до 40 кг., Хасан 
Касиев – до 50 кг., Турпал 
Хаджиев – до 45 кг.; Исрапил 
Мержоев – до 65 кг., Умар 
Махлоев – до 58 кг., Тамер-
лан Оздоев – до 77 кг., Адам 
Арапханов – до 50 кг., Ахмед 
Халухоев – до 54 кг., Илез 
Пошев – 60 кг., Исса Рассу-
мов – до 70 кг., Магомед Ав-
торханов – 65 кг., Шамиль Зу-
рабов – 65 кг., Али Махлоев 
– 74 кг., Мухамет-Амин Цечо-
ев – 50 кг., Магомед Махлоев 
– 60 кг., Ибрагим Боков – 58 
кг., Ислам Хакиев – до 58 кг., 
Чингисхан Оздоев – до 75 кг. 
– тоже досрочно завершил 
бой, Магомед-Басир Эжиев 
– 54 кг., Умар Хагорин – до 
70 кг., Адам Хашиев – до 70 
кг., Белан Махлоев – до 68 
кг., Магомед- Басир Чахкиев 
– до 65 кг. 

После такого блестящего 
выступления к спортсме-
нам из Ингушетии прояви-
ли огромный интерес, к ним 
подходили, знакомились и 
приглашали в гости. В ок-
тябре месяце ребят ждут в 
Италии, и если будет финан-
сирование, то они и их тре-
нер, без всякого сомнения, я 
уверена, на все сто оправда-
ют надежды. 

После таких удачных вы-
ступлений и коллекций ме-
далей, тренер Исмаил Рас-
сумов и Магомед Евлоев 
повезли ребят посмотреть 
достопримечательности го-
рода Харькова.

Марем АуШЕВА

Высокий уровень 
подготовки

КАРАТЭ

Али Махлоев и Илез Пошев

НАДЗОРНО-ПРОФИЛАКТИЧЕСКАЯ ОПЕРАЦИЯ 
«ОТДЫх – 2013»

ПОЖАРНАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ
На основании плана оздоровления школьников на базе 

пришкольных оздоровительных лагерей дневного пребыва-
ния, утвержденного министерством образования РИ, на тер-
ритории г. Назрани созданы семь летних оздоровительных 
лагерей. Все летние оздоровительные лагеря расположены 
в помещениях школ.

Согласно плану мероприятий по повышению безопасности 
детей в детских оздоровительных лагерях Республики Ингу-
шетия в летний период 2013 года, на основании надзорно-
профилактической операции "Отдых – 2013" и графика за-
езда в детские оздоровительные лагеря отделом надзорной 
деятельности г. Назрани ГУ МЧС РФ по РИ будут проводиться 
обследования противопожарного состояния летних оздоро-
вительных лагерей, практические занятия и тренировки по 
эвакуации детей из зданий, уделяя особое внимание отра-
ботке практических действий при угрозе возникновения по-
жара. 

ОНД г. Назрани обращается к руководителям, лицам, от-
ветственным за соблюдение и обеспечение требований по-
жарной безопасности данных объектов и заинтересованным 
лицам с просьбой принять безотлагательные меры к недо-
пущению нарушений и требований пожарной безопасности 
летних оздоровительных лагерей в период проведения НАД-
ЗОРНО-ПРОФИЛАКТИЧЕСКОЙ ОПЕРАЦИИ "Отдых – 2013".

Помните! Безответственность, беспечность и халатность 
при нарушении требований пожарной безопасности могут 
обернуться непоправимой бедой!

у.А. КАРТОЕВ,
государственный инспектор г. Назрани 

по пожарному надзору

Региональная энергетическая комиссия Республики Ингушетия

Постановление
От 20 мая 2013 года                                                                                     № 4

г. Назрань

О внесении изменений в постановление от 27 декабря 2012 года №19 «О согласова-
нии производственной программы и установлении тарифов на услуги водоснабжения 
и водоотведения, оказываемые ОАО «Славянка» филиал «ханкалинский».

В соответствии с Федеральным законом от 30.12.2004 № 210-ФЗ «Об основах регулиро-
вания тарифов организаций коммунального комплекса», постановлением Правительства 
Российской Федерации от 14.07.2008г. № 520 «Об основах ценообразования и порядке ре-
гулирования тарифов, надбавок и предельных индексов в сфере деятельности организаций 
коммунального комплекса» и на основании Положения о Региональной энергетической ко-
миссии Республики Ингушетия, утвержденного Постановлением Правительства Республики 
Ингушетия, Региональная энергетическая комиссия Республики Ингушетия

Постановляет:

1. Изложить пункт 2 постановления от 27 декабря 2012 года №19 «О согласовании произ-
водственной программы и установлении тарифов на услуги водоснабжения и водоотведения, 
оказываемые ОАО «Славянка» филиал «Ханкалинский» в следующей редакции:

Установить тарифы на услуги водоснабжения и водоотведения, оказываемые ОАО «Сла-
вянка» филиал «Ханкалинский» с 27 января 2013 года, в следующих размерах (без НДС):

 - водоснабжение – 19,72 руб./м³
 - водоотведение – 17,75 руб./м³

 2. Постановление вступает в силу в порядке, установленном действующим
 законодательством.

И.о. председателя      Л. Б. ЭСТОЕВА

Понедельник,
27 мая

7:07; 7:35; 8:07; 8;35 Вести 
Ингушетия
09.00 Утро Ингушетии
09.20 Программа, которую я 
веду
09.35 Поэтическая зарисовка
09.45 Канал Россия
11.10 Хоамаш
11.27 Канал Россия
14.30 Вести Ингушетия
14.50 Канал Россия
17.10 Хоамаш
17.27 Канал Россия
17.50 Аллея Славы
18.10 Са мохк
18.25 Этапы большого пути 
18.50 Точки над «i» 
19.20 Соцролики
19.30 Вести Ингушетия
19.59 Канал Россия
20.24, 20.28 Реклама

Вторник,
28 мая

7:07; 7:35; 8:07; 8;35 Вести 
Ингушетия
09.00 Утро Ингушетии
09.20 Печатное слово
09.30 Далакха пандар
09.45 Канал Россия
11.30 Хоамаш
11.50 Канал Россия
14.30 Вести Ингушетия
14.50 Канал Россия
17.30 Хоамаш
17.50 День пограничника
18.05 Юртар вахар
18.25 Наьна мотт
18.40 Молодежный формат
19.20 Соцролики
19.30 Вести Ингушетия
19.59 Канал Россия
20.24, 20.28 Реклама

Среда,
29 мая

7:07; 7:35; 8:07; 8;35 Вести 
Ингушетия
09.00 Утро Ингушетии
09.20 Села1ад
09.35 Поэзе муг1араш
09.45 Канал Россия
11.30 Хоамаш
11.50 Канал Россия
14.30 Вести Ингушетия
14.50 Канал Россия
17.30 Хоамаш
17.50 Музыкальная открытка
18.30 Исторе оаг1онош
18.45 Интернациональная 
Ингушетия
19.00 Флешка (повтор)
19.20 Соцролики
19.30 Вести Ингушетия
19.59 Канал Россия
20.24, 20.28 Реклама

Четверг,
30 мая

09.00 Утро Ингушетии
09.20 Зарисовка «Хамхи»
09.25 Школьный мир
09.45 Канал Россия
11.30 Хоамаш
11.50 Канал Россия
14.30 Вести Ингушетия
14.50 Канал Россия
17.30 Хоамаш
17.50 П1аьраска бийса
18.20 Горные орлы
18.40 Г1алг1ай кхалнах
18.55 Лица
19.20 Соцролики
19.30 Вести Ингушетия
19.59 Канал Россия
20.24, 20.28 Реклама

Пятница,
31 мая

09.05 Утро Ингушетии
09.25 Зарисовка «Таргим»
09.40 Даьла Элчан куцаш
09.45 Канал Россия
11.30 Хоамаш
11.50 Канал Россия
14.30 Вести Ингушетия
14.50 Канал Россия
17.30 Хоамаш
17.50 Дин лерх1амаш
18.20 Фуд хьаж вай
18.35 Свое дело
18.50 Лучший голос
19.20 Соцролики
19.30 Вести.Ингушетия
19.59 Канал Россия
20.24, 20.28 Реклама

Суббота,
1 июня

10.05 Концерт «День защиты 
детей»
10.20 День защиты детей 
10.40 Спорт-экспресс
11.00 Канал Россия
11.10 Вести ингушетия
11.20 Канал Россия
14.20 Вести Ингушетия
14.30 Канал Россия
15.00 Музыкальная открытка
16.00 Вести Ингушетия
16.30 Канал Россия

Воскресенье,
2 июня

10.20 Истоки
10.40 Есть такая профессия
11.00. Канал Россия
14.20 Иштта хиннад хьалха
19.00 Вести Итоги

Программа ТВ «Ингушетия»


